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Леонид ГУНКЕВИЧ, 
председатель Свердловского регионального отделения 
общероссийской общественной организации «Деловая 
Россия»: 

– Обратная связь – очень сильный инструмент управления регионом. 
В Свердловской области создана хорошая система взаимодействия, которая 
охватывает все сферы: и бизнес, и промышленность, и социальную, и другие. 
А Прямая линия – это прекрасная возможность получить непосредственный 
контакт с людьми, узнать о проблемах и нерешенных задачах из первых рук. 
Со своей стороны мы, конечно, внимательно отслеживаем все темы, которые 
были озвучены на Прямой линии, принимаем руководство к действию.

Юлия ЛАВРИКОВА, 
директор Института экономики УрО РАН, председатель 
Общественного совета при министерстве экономики 
и территориального развития Свердловской области: 

– Важно, что особое внимание губернатора области и региональных 
органов власти приковано к социальным вопросам, в том числе 
строительству и реконструкции социальной инфраструктуры (школ, детских 
садов, больниц и др.). Задачи поддержания и развития комфортной среды 
требуют регулярной и слаженной работы всех уровней власти, бизнеса 
и общественности. 

Татьяна КАНСАФАРОВА, 
исполнительный вице-президент 
Свердловского областного Союза промышленников 
и предпринимателей, председатель 
Общественного совета при департаменте по труду 
и занятости населения Свердловской области:

– Прямая линия в очередной раз показала, что губернатор в курсе 
всех проблем бизнеса в Свердловской области и держит руку на пульсе 
при решении главных задач, волнующих предпринимателей. Один 
из таких вопросов – дефицит кадров. Регион приступил к реформе 
системы среднего профессионального образования, и мы надеемся, 
что она даст положительный эффект, и нехватка квалифицированных 
работников с годами будет сокращаться. Также предприятия Свердловской 
области увеличивают производственные мощности и свой научно-
технический потенциал, что даст сильный синергетический эффект, когда 
на производствах перестанет остро ощущаться дефицит кадров.

Александр КОКОВИХИН, 
директор Института цифровых технологий управления 
и информационной безопасности УрГЭУ, 
к.э.н., профессор, председатель Общественного совета 
при министерстве цифрового развития 
и связи Свердловской области:

– Исключительно важная тема для всех действующих и будущих 
специалистов IT-отрасли, которую затронул Евгений Владимирович, – 
создание в Свердловской области рабочих мест в экономике будущего, 
основанной на цифровых технологиях и искусственном интеллекте. Особое 
значение для развития цифровой индустрии имеет инициированное 
губернатором Свердловской области ускоренное внедрение цифровых 
сервисов и технологий искусственного интеллекта в практику работы 
органов власти и, что особенно важно, учреждений, оказывающих услуги 
населению. Благодаря этому повышается качество оказания услуг в областях 
здравоохранения, образования, социальной сфере, а, кроме того, создается 
спрос на продукцию и услуги разработчиков программных продуктов, 
работающих в Свердловской области.

КОММЕНТАРИИ

 Начало на стр. III–V

Чистая вода 

НИЖНИЙ ТАГИЛ 

Мы понимаем, что Черно-
источинский пруд – это основ-
ной источник воды для Нижне-
го Тагила. Благодаря нацпроек-
ту «Экология» мы вложили в его 
очистку 420 миллионов рублей. 
Подняли больше 200 тысяч тонн 
ила.

Более того, мы выделили се-
рьезные деньги, взяли бюджет-
ный кредит на реконструкцию 
станций подъема и реконструк-
цию водоводов до Нижнего Та-
гила. Там проект больше 6 мил-
лиардов рублей. Поэтому мы не 
остановимся. Сделаем как луч-
ше. Никакой проблемы нет.

ПЕРВОУРАЛЬСК 

Для Первоуральска, как и для 
любого крупного города, акту-
альна проблема ветхих сетей, 
недо ремонт, как говорят специ-
алисты. В этом году к ней приба-
вился еще и фактор засушливого 
лета. Источники воды высохли, 
и я знаю, что по Первоуральску 
Верхне-Шайтанское водохрани-
лище обмелело. Пришлось пода-
вать воду по резервному Ревдин-
скому водоводу, который долгое 
время не использовался и, безус-
ловно, участками поврежден от 
времени.

Безусловно, сегодня я знаю, 
что сейчас именно в Первоу-
ральске проблемы с водой. Я 
поручил главе заниматься под-
возом воды, пока не будет устра-
нена авария. Организовать нуж-
но точечный адресный подвоз 
воды – малоимущим, пенсио-
нерам. Четко и понятно обозна-
чить часы подвоза. Сегодня мы 

все силы сосредоточили, и ми-
нистерство жилищно-комму-
нального хозяйства, и специали-
сты предприятий Первоураль-
ска сегодня занимаются устра-
нением этой серьезной пробле-
мы. Я сам скоро приеду в Перво-
уральск, поинтересуюсь и про-
веду соответствующее совеща-
ние. Если будут необходимы до-
полнительные средства, мы обя-
зательно их выделим. 

Конечно, городу нужна дол-
госрочная стратегия обновления 
коммунальной инфраструкту-
ры. Нужно эту стратегию разра-
ботать, представить ее на утверж-
дение в правительство Сверд-
ловской области, и обязатель-
но она попадет в финансирова-
ние, в плановое финансирова-
ние. И у нас будет право обра-
щаться в том числе и в федераль-
ный центр для поддержки. И счи-
таю, что нужно активнее исполь-
зовать всем городам концессион-
ные схемы привлечения средств. 
Активнее привлекать инвесто-
ров, концессионеров в решение 
той или иной задачи, в том числе 
и в проблему воды. 

Празднование 

400-летия Ирбита 

Я подписал указ о подготов-
ке к празднованию 400-летия 
Ирбита. Сейчас формируется 
программа (развития города. – 
Прим. ред.) и как туристическо-
го центра. И безусловно, эта про-
грамма должна быть направле-
на на улучшение качества жиз-
ни людей. И глава наверняка ме-
ня сейчас смотрит, я прошу про-
работать эти вопросы. Обяза-
тельно в эту программу долж-
ны быть включены и меропри-
ятия по развитию сферы соци-
альной инфраструктуры. Нужно 
готовить, реконструировать, мо-
дернизировать действующие уч-

реждения культуры, спорта. Ши-
карный ДК реконструирован в 
Ирбите. Кто не знает, вот особен-
но жители Свердловской обла-
сти, там на одной стене сделано 
панно из цветных камней, и де-
лал это панно в свои студенче-
ские годы наш уникальный ху-
дожник-земляк Миша Брусилов-
ский, это тоже такая достоприме-
чательность Ирбита, она полно-
стью сохранена, и весь ДК рекон-
струирован.

Сегодня муниципалитетом 
приобретено здание, оно прямо 
находится на центральной пло-
щади, там раньше институт был 
частный. В этом здании со следу-
ющего года мы начнем обустра-
ивать «Кванториум», там будет 
сверхновый подход к дополни-
тельному образованию.

В целом в перспективе я рас-
считываю, что к 400-летию Ир-
бит получит «Ласточку». Там хо-
дила бы «Ласточка», но там 60 ки-
лометров, не доезжая до Ирби-
та, нет электрификации желез-
ной дороги. Но мы разговарива-
ли с руководством железной до-
роги, они организуют очень ка-
чественную электричку и посте-
пенно начнут электрифициро-
вать эту дорогу. 

Ну и в целом я хочу сказать, 
что Ирбит – это уникальный го-
род, наша уральская шкатулоч-
ка, которая должна обязатель-
но в ближайшее время, до сво-
его юбилея, кардинально пре-
образиться и измениться. Там 
должны быть развиты сфера ус-
луг, сфера гостеприимства, долж-
ны быть построены гостини-
цы, арт-резиденция обязательно 
должна быть построена.

Пилотный проект «Ирбит – город-музей» станет одним из подарков городу на его 400-летие, 
которое состоится в 2031 году. Программа предполагает всестороннее развитие старинного 
уральского города и расположенных здесь объектов культурного наследия
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Стенограмму 
Прямой линии 
с губернатором 
читайте 
на облгазета.рф
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